



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 1 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Reforma, El Universal, La Jornada, La Prensa, El Sol de México, La Razón, Ovaciones, Capital de México.

Quinto año de retos y vicisitudes/Excélsior

Reportero: Enrique Sánchez.

El quinto año de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto se caracterizó por ser un periodo en que se hicieron presentes distintas vicisitudes que pusieron a prueba el actuar del Estado mexicano y de su sociedad. Se informa además respecto a los sismos de septiembre pasado que la instrucción presidencial fue el envío de seis mil funcionarios federales, encabezados por los secretarios de la Defensa Nacional, Marina, Gobernación, Sedatu. Desarrollo Social, Salud. Sagarpa. Turismo y Educación Pública, entre otros, que serían responsables de coordinar las acciones de atención a la población damnificada y volver a poner en pie estas comunidades.

Detectan cada día 33 casos de VIH/Reforma, El Universal, Excélsior, Ovaciones, El Sol de México

Reporteras: Dulce Soto, Perla Miranda, Érika de la Luz, Carmen Medina, Margarita Rodríguez.

“Cada día se detectan en el país, en promedio, 33 nuevas personas infectadas con VIH, indicó la Directora del Centro Nacional para la Prevención y el Control de VIH y Sida (Censida) Patricia Uribe. Esto implica que anualmente se acumulan alrededor de 12 mil nuevos casos”. Se añade que “de ninguna manera podemos estar tranquilos, satisfechos y pensando que ya no tenemos un problema. Nadie puede quedar excluido por tener esta enfermedad”, dijo el Secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, al encabezar la ceremonia del *Día Mundial de la Lucha contra el Sida* que se celebra este día. Sin embargo, especialistas de la UNAM advirtieron que el reto en México con el VIH es reducir el número de muertes por Sida, cuya tasa ascendió en 2016 a 3.8 decesos por cada 100 mil habitantes”.

Se aplicará en tres estados profilaxis contra el VIH/La Jornada

Reportero: Fernando Camacho Servín.

En el primer trimestre de 2018, se pondrá en marcha en tres entidades del país un programa piloto de profilaxis preexposición (Prep) al VIH, que implica la toma de medicamentos especiales por individuos que no tienen el virus, pero forman parte de grupos de alto riesgo, en una estrategia que podría evitar el contagio de la enfermedad, anunciaron autoridades del sector salud. El doctor Ariel Campos Loza, secretario técnico del Consejo Estatal de Jalisco para la Prevención del Sida, explicó en conferencia de prensa que el Prep consiste en la toma de una tableta diaria de un medicamento conocido como Truvada, durante un mes, que sería efectivo en más de 92% para evitar que una persona que no vive con el virus lo pueda adquirir en una relación sexual, aun exponiéndose a él. Previamente, en un acto para conmemorar el *Día Internacional de Lucha contra el Sida*, el titular de la Secretaría de Salud, el doctor José Narro Robles, subrayó que pese a los avances, el VIH sigue representando en México una epidemia y un problema de salud pública, el cual demanda un fuerte compromiso ético para ser atendido.

Narro contra VIH-SIDA/La Prensa, La Razón

Reporteras: Genoveva Ortiz, Erika Montejo.

Para dar solución al VIH-SIDA es necesaria una vacuna en contra de la exclusión y la intolerancia, y en favor de la solidaridad y el respeto a los derechos humanos de las personas que viven con el virus, aseveró el Secretario de Salud, el doctor José

Narro Robles, al encabezar la ceremonia conmemorativa del *Día Mundial de la Lucha contra el SIDA 2017*. Además, llamó a la sociedad a comprometerse éticamente para prevenir las infecciones por este virus, atender a las personas que viven con VIH y respetar sus derechos humanos. Sólo en México hay 33 nuevas infecciones cada día, abundó. Existen 186,655 casos notificados (1983-2016).

VIH, bajo control/Capital de México

Reportero: Pedro Montes de Oca.

Información en la que se resalta que “si bien no existe una cura para el VIH, pero tampoco es sinónimo de muerte, en México hay tratamientos antirretrovirales (Tar) que pueden disminuir significativamente la progresión de la enfermedad, alargar, mejorar la calidad de vida del paciente y disminuir el riesgo de contagio, por lo que en la actualidad se cuenta con terapias que permiten al paciente tener una esperanza de vida muy similar a la que tenía antes de adquirir el virus”. Desde que en 1983 se reportó el primer caso de sida en México, y hasta el 30 de junio de 2017, existe un registro acumulado de 260,815 personas que se han infectado por el VIH o desarrollado el sida”.

La inversión social favorece el desarrollo de la población: Narro/Crónica

“La inversión social favorece el desarrollo oportuno y mejora el bienestar de la población, por ello el Gobierno de la República mantiene su compromiso de promover una adecuada atención integral desde los primeros años de vida, aseguró el secretario de Salud, el doctor José Narro Robles. Al poner en marcha los trabajos de la *2ª Cumbre/Simposio Desarrollo Infantil Temprano: Interacciones que Transforman*, organizado por la iniciativa privada, el titular de Salud señaló que desde la perspectiva gubernamental se observa a la inversión social como un compromiso ético para cumplir con la sociedad”.

Murieron de Sida 4,200 personas durante 2016, señalan académicos/La Jornada

Reportero: José Antonio Román.

La reducción del índice de mortalidad en personas con VIH-Sida en el país ha sido mínima en los pasados 20 años y todavía se está lejos de alcanzar las metas trazadas por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para el año 2020, que consisten en identificar a 90% de las personas infectadas, proveer de tratamiento antirretroviral a casi todas ellas y mantener controlada la infección. Especialistas de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) señalaron que el país carece de una política pública integral capaz de atender este mal, que tan sólo en 2016 provocó la muerte a 4,200 mexicanos con VIH.

En riesgo los avances en respuesta al VIH/La Jornada

Reportera: Carolina Gómez Mena.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha advertido que la prestación insuficiente de servicios relacionados con el VIH a los grupos de población claves, es decir hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, reclusos, consumidores de drogas inyectables, trabajadores del sexo y personas transexuales, pone en peligro los progresos mundiales de la respuesta al VIH/Sida. Jaime López Vela, fundador de la agrupación Agenda LGBT, señaló en entrevista que grupos conservadores como el Frente Nacional por la Familia (FNF) detienen el avance de la agenda de la diversidad sexual y coincidió con Gloria Careaga Pérez, coordinadora nacional de la Fundación Arcoiris en denunciar la ausencia de programas de educación sexual integrales, así como en la falta de programas de prevención efectivos. Careaga Pérez destacó que no existen campañas para el uso del condón. Estamos preocupados porque no hay campañas de prevención y tampoco una educación sexual adecuada.

Vigila Cofepris calidad de productos pesqueros/Ovaciones

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) participó este jueves en los trabajos del Foro Económico de Pesca y Acuicultura 2017, y refrendó el compromiso de la autoridad sanitaria con la vigilancia de la calidad de los productos para consumo humano y el desarrollo de la industria de los alimentos provenientes de la pesca. Con la representación del Comisionado Federal, el licenciado Julio Sánchez y Tépoz, el Comisionado de Operación Sanitaria, Álvaro Pérez Vega, dijo en este foro que la institución cumple su labor reguladora y es un catalizador de los negocios en el sector, al tiempo que protege la salud de la población.

Cobra el cáncer de mama 800 vidas al año/La Jornada

El presidente nacional de la fundación *No Más Negligencias Médicas*, Fernando Avilez Tostado, hizo un llamado al sector salud para fortalecer las campañas de prevención y detección temprana del cáncer de mama, enfermedad que cada año cobra la vida de unas 800 mujeres en México. El activista subrayó que aunque existen campañas para fomentar la

autoexploración y la detección oportuna del cáncer de mama, estas son temporales y centradas en zonas urbanas, lo cual deja a un lado las comunidades rurales e indígenas. Asimismo, recordó que en el país mueren aproximadamente 15 mujeres cada 24 horas a causa de este padecimiento, el cual podría prevenirse y atenderse con una alta posibilidad de recuperación.

Monitorean peso y talla en niños de hasta 5 años/El Universal

Reportera: Astrid Rivera.

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) trabaja en la elaboración del Registro Nacional de Peso y Talla en niños menores de cinco años, a fin de monitorear su salud desde temprana edad. Al inaugurar la Segunda Cumbre de Desarrollo Infantil Temprano, Laura Barrera, directora general del DIF, dijo que el registro se está llevando a cabo con la colaboración de la Secretaría de Desarrollo Social, de Salud y Educación para realizar una supervisión tanto en las escuelas como guarderías del país, en la que se revisa la alimentación de los menores y se levanten datos sobre su peso y talla. Comentó que durante el 2017 se realizó un primer ejercicio para recabar datos y crear el Primer Registro Nacional de Peso y Talla en el que censaron a 10 millones y medio de niños de 77 mil escuelas del país, los resultados que encontraron fueron que uno de cada 10 niños presenta desnutrición, mientras que 3 de cada 10 obesidad. Con estos datos, la Secretaría de Salud y Educación lanzaron el programa Salud en tu escuela. Este documento nos permite saber dónde se encuentran esos niños, y en qué municipios, dijo.

Búnker científico contra la influenza/El Sol de México

Reportero: Felipe Cárdenas.

Después de la epidemia de influenza de 2009 en todo el país, San Luis Potosí se convirtió en uno de los primeros estados en contar con un laboratorio especial para detección de tipos de influenza de manera rápida; hoy este pequeño búnker científico es una fortaleza para detectar casos positivos o descartarlos en un lapso de 24 a 36 horas, situación que antes llevaba días, lo cual servirá para tener una certeza diagnóstica del tipo de virus y plantear acciones epidemiológicas y de salud pública en la población. Ubicado dentro de las instalaciones del Laboratorio Estatal de Salud, que agrupa nueve laboratorios internos de forma independiente que analizan dos grandes parámetros: Regulación Sanitaria (bromatología) y Epidemiología, han llevado a que la efectividad con la que se realizan los diagnósticos el Laboratorio Estatal esté considerado como el segundo mejor de todo el país. En temporada de invierno se incrementarán los estudios que haremos de influenza hasta 20 muestras en forma diaria que llegan de todo el estado, de donde detectamos AH1N1, AH3N2, AHI estacional, AH3 estacional y tipo B que son dos subtipos; nos tardamos en dar respuesta un día, excepto en la tipo B que dura un poco más explica la farmacobióloga responsable del área de Biología Molecular Aracely Castellón Cinco años consecutivos tiene el Laboratorio Estatal de Salud Pública de la Secretaría de Salud.